



Hier kennt er sich aus wie kaum ein anderer, hier fühlt er sich wohl: Bruno Hinse im Archiv des „Brücke“-Vereins in Haus Biele in Hovestadt.

Selbst die eingefleischten Lippetaler erfahren Neues

Von unserem Redaktionsmitglied
MATTHIAS BIEFANG

Lippetal (gl). Die Organisatoren mussten nur eins und eins zusammenzählen – und schon ergab sich ein rundes Jubiläum, das gefeiert werden muss. Vor 90 Jahren wurde das Rathaus in Hovestadt gebaut. Und vor zehn Jahren gründete sich der Verein „Brücke“. Am Samstag, 8. Oktober, blicken geschichtsinteressierte Lippetaler also auf 100 bewegte Jahre zurück.

Bislang sei noch kein Rathaus-Jubiläum gefeiert worden, merkte Bürgermeister Matthias Lürbke bei der Vorstellung des Programms an. „Es wird also Zeit“, ergänzte er schmunzelnd. Um 11 Uhr beginnt am 8. Oktober ein

Empfang im Haus Biele. Im Anschluss an die Grußworte sind Bürger eingeladen, an einem Rundgang durch die Ausstellung „90 Jahre Rathaus“ teilzunehmen. Dabei können sie auch die Räumlichkeiten des „Brücke“-Archivs kennenlernen.

Der Verein präsentiert sich außerdem im Rahmen eines Tags der offenen Tür von 14 bis 17 Uhr. Die Archiv-Mitarbeiter stehen für Fragen zur Verfügung und lüften manch ein Geheimnis zur Heimatgeschichte. Darüber können sich Bürger bei Kaffee und Kuchen austauschen.

Zu entdecken gibt es viel. Das heutige Rathaus sei in den vergangenen 90 Jahren auf vielfältige Weise genutzt worden, erläuterte Matthias Lürbke. Wo sonst fanden sich Gemeindeverwal-

tung, Post, Sparkasse, Polizei, Gefängnis und die Wohnung des „Herrn Amtmann“ zusammen wieder?

Dass der Verein „Brücke“ die Ausstellung vorbereitet, lobte der Bürgermeister ausdrücklich. Am 6. Juli 2006 wurde der Verein bei einer Mitgliederversammlung ins Leben gerufen. Mit viel Einsatz und großem Fleiß sammelten die Mitglieder Dokumente, Urkunden und Briefe, sortierten sie und brachten Licht in manch eine Familiengeschichte. Immer das Ziel vor Augen, die Wahrung und Pflege des heimischen Brauchtums voranzutreiben. Ein Blick in das Archiv stellt das eindrucksvoll unter Beweis. Damit das so bleibt, ruft die Vorsitzende Irmgard Pösentrup Interessierte dazu auf sich einzubringen.



Hereinspaziert ins Rathaus: Auf viele Besucher am 8. Oktober freuen sich (v. l.) Bürgermeister Matthias Lürbke, Irmgard Pösentrup, Stephanie Grabenschroer und Bruno Hinse. Bilder: Biefang